



MEDIO AMBIENTE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES



ANEXO III

INFORME DE COMISIÓN

DR. ARTURO GAVILÁN GARCÍA
DIRECTOR GENERAL DE GESTIÓN INTEGRAL DE MATERIALES Y ACTIVIDADES
RIESGOSAS
PRESENTE

NÚMERO DE SOLICITUD: VP-710-056

FECHA: 08 de julio de 2022

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 15724

15732

LUGAR: Tlaxcala, Tlaxcala

PERIODO: 08 de julio de 2022

-OBJETO DE LA COMISIÓN DETALLANDO EL PROPÓSITO DE LA MISMA:

Asistir a un simulacro de atención de emergencias organizado por la empresa Mexichem Resinas Vinílicas, S.A. de C.V. Planta Tlaxcala, con motivo del Día Nacional de la Preparación y Respuesta a Emergencias Químicas (DINAPREQ) 2022.

- RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

Participación como observador en el desarrollo del simulacro de emergencia con el siguiente escenario:

Fuga del material Monómero de Cloruro de Vinilo, debido al desprendimiento de la manguera de descarga lo cual activo los procedimientos de la empresa, en el cual intervienen todas las personas que estén presentes en la empresa (trabajadores, visitantes y contratistas).

La empresa manifestó que el evento que se seleccionó para esta práctica, es uno de los eventos identificados en el Estudio de Riesgo Ambiental y el Programa para la Prevención de Accidentes, que la empresa presentó a esta Dirección General.

En el evento no se activó plan de respuesta de nivel externo para la respuesta de las autoridades locales

CONCLUSIONES:

En la práctica se observó que la empresa tiene un sistema de respuesta muy adecuado, se respondió en menos de 5 minutos para la atención del evento y los brigadistas controlaron la emergencia en 12 minutos aproximadamente, lo cual proporciona evidencia la capacitación la organización y capacitación de los trabajadores de la empresa.

Todas las personas que se encontraban presentes en la planta se desplazaron a la zona de amortiguamiento que está ubicada en dirección contraria a la dirección de los vientos dominantes, lo cual asegura una mayor protección, durante la evaluación, se comentó algunas fallas observadas en el ejercicio y que se manifestaron en la evaluación del simulacro se indican a continuación:

- Insuficiencia visual de los señalamientos ya que son muy pequeños.
- No se comunica al personal en el área de concentración lo que está sucediendo, así como las acciones que se están tomando, lo cual origina incertidumbre y nerviosismo.

- No se identifican fácilmente a los brigadistas de evacuación, en la zona de concentración, y no se observó que orientaran al personal y a los visitantes (como si todo mundo supiera que hacer y adonde ir).
- Al final de la emergencia no se dio un comunicado del estado de la emergencia y las acciones realizadas y no se observó una orden de los comando de incidentes para retorno a condiciones normales, consideramos que solo se informó algunas personas que ya podían regresar a sus lugares, en el caso de nosotros como visitantes observamos que todos regresaban e hicimos lo mismo.

- RESULTADOS OBTENIDOS:

Con la realización de este evento se pudo observar en campo, lo que se desarrolla en los planes de respuesta que la empresa debe presentar ante las autoridades, se observó que tiene la capacidad de respuesta para el manejo de emergencias originadas por los materiales peligrosos que maneja, sin embargo, no se pudo observar el desdoblamiento de estas acciones cuando el evento pudiera tener la intervención de grupos de respuesta externos.

ATENTAMENTE



AMADO ROMERO BARRANCO

Jefe de Departamento de Identificación de Riesgos en Instalaciones Industriales del Sector Paraestatal

Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario